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! ! ! !去年 !月就任意大利贝里尼歌
剧院音乐总监后，创建了上海东方交
响乐团的钢琴家兼指挥家许忠，几乎
每个月都要跨洲飞行。昨天，许忠从
以色列打来电话：“我已被任命为海
法交响乐团音乐总监，在今年秋天的
音乐季开幕音乐会上正式亮相。”目
前，在海外担任职业乐团总监的中国
籍音乐家屈指可数，而一批早年出国
的华裔指挥家近年来也纷纷回国任
职，因此，许忠能逆势而上，在担任
东方交响乐团音乐总监的同时，身
兼欧洲和西亚两家音乐团体的
艺术掌门人，实属难能可贵。

缘起
以色列乐手的水平，在

世界上有口皆碑。海法交响
乐团的实力，在该国仅次于
祖宾·梅塔执掌的以色列爱
乐乐团，与耶路撒冷交响乐
团、以色列国家交响乐团平
起平坐。许忠与海法交响乐
团的结识，缘起于 "#$$年
底应邀赴耶路撒冷执棒以
色列室内乐团。当时，他连
指挥带演奏，连演 %场，受

到了当地听众、音乐界和媒体的高度
评价，为他在以色列的知名度打下了
基础，各种邀约也随之而来。已有 &'

年历史的海法交响乐团，在以色列算
是老牌交响乐团体，现任音乐总监诺
姆·谢里夫年近八旬，因此，海法市政
府早已开始物色继任者。有了这次演
出，他们把目光聚焦到了许忠身上。去
年秋天，该市的政府代表团访沪时，与
许忠进行了初步接触，并邀请他这次
赴海法执棒乐团的乐季音乐会。

受聘
海法市是位于地中海南岸的以

色列最大港口城市，与上海结为友好
城市至今年整整 "#周年。海法交响
乐团由管弦乐团、歌剧院和大爵士乐
团组成，是政府管辖的市立乐团。许
忠于本月 (日抵达海法后，当地的政
府官员、音乐界人士每天到场观看排
练，)&日晚的首场演出，更是听众爆
满。他的出色表现和听众的热烈反
响，不仅赢得了演奏员的好评，也获
得了乐团管理层和当地政府部门的
一致认可。)(日，聘任他担任海法交
响乐团音乐总监的合同便递到了他
面前。许忠说：“从今秋揭幕的年度音

乐季开始，我的任期为 !年。每个音
乐季我将在乐团工作 !个月，指挥每
套为 !场的 &套音乐会，还将领衔制
作演出 )至 "部全本歌剧。”

机遇
去年担任贝里尼歌剧院总监后，

许忠不仅已在当地进入角色，今年 )

月还促成贝里尼歌剧院的歌唱家来
沪与东方交响乐团合作，在东方艺术
中心指挥演出了歌剧《茶花女》音乐
会。今年 (月，他更将率领贝里尼歌
剧院“倾巢出动”，以多场演出为东方
艺术中心揭开年度演出季大幕。担任
海法交响乐团总监后，许忠也将更加
忙碌。他在长途电话中说：“感到时间
不够用了，因为除了要制订海法交响
乐团的乐季计划，明年初，还要带领
乐团赴美国进行 '%场巡演，我还在
考虑引入中国音乐家和作品。目前，
贝里尼歌剧院的很多制作和演出、东
方交响乐团正在展开的乐季，还有大
量合作演出，也正等着我。不过，我是
中国籍音乐家，能在国际舞台上展现
自己，其实也是在扩大中国文化的影
响力。所以，我很珍惜这个机遇。”

资深记者 杨建国

一个上海音乐家
三支乐团掌门人

许忠被任命为以色列海法交响乐团总监

! ! ! ! '月 )*日晚，来自中国台湾的
+,-./,乐队在+01 234561785开唱。
除了大受歌迷欢迎的《一朵花》、新专辑
里的《水灾》等歌曲外，现场他们还翻唱
了崔健的《一无所有》，唱93:6全场。此
次加盟《觉》音乐节，是 +,-./,出道
以来首次参与内地音乐节。昨天，他们
接受了本报记者的专访。

乐队主唱 +0;<=0顶着雷鬼发型，
戴着纯黑墨镜，一副老大范儿。但聊起
天来，却着实是个活宝。乐队四个人因
一次音乐比赛而走到一起。说起乐队
风格，+0;<=0说：“我认为我们的风格
在整个华语音乐圈都是比较少见的。”

融合了雷鬼摇滚、>?@ 以及
台湾部落的民族风，他们的音
乐确实让人耳目一新。而新专
辑《AB(》的主打歌《水灾》却是

一首伤感缓慢的情歌，一反往常风格。
首次加盟内地音乐节，+0;<=0表

示效果要比预期的好。巡演之前，整个
乐队都是一种“既期待又怕受伤害”的
心情。然而首站北京，第二站上海，两
个城市歌迷的热情让他们备受鼓舞。
+0;<=0 说，他们还会再来，并希望可
以收到草莓、张北这样大型音乐节的
邀请。

实习生 王思齐 本报记者 夏琦

“既期待又怕受伤害”
台湾MATZKA乐队来沪开唱

! ! ! !本报香港今日电 （特派记者
张艺）曾经获得过法国戛纳电影节
金棕榈奖的泰国导演阿彼查邦，昨
日带着他的新片计划来香港参加亚
洲电影投资会。在接受本报记者采
访时，阿彼查邦承认，自己的作品从
商业角度来说没法吸引大量观众，

“奖项能带来荣誉和机会，但我并没
有想象的那么富有，我的作品还是
需要钱。”

阿彼查邦用 B年时间在戛纳完
成了三级跳："##"年，他的第 "部电
影作品《祝福》获得了一种关注单元
的奖项，"##*年，《热带病毒》获得了

评审团奖，时隔 '年，阿彼查邦凭借
《布米叔叔的前世今生》站在了戛纳
的最高峰。但如今的他依然游离在泰
国官方体系外，他影片放映规模越来越
小，但是他依然坚守。这次带来的新作
《国王的庆典》将聚焦于泰国与老挝边
境的湄公河，预计于 "#)!年初完成。

奖项带来荣誉 作品需要投资
泰国导演阿彼查邦带着新片计划赴港寻钱

! ! ! !本报香港今日电 （特派记者 孙
佳音）优酷继去年推出顾长卫、许鞍
华、蔡明亮以及韩国导演金泰勇的
“"#)" 年大师微电影”之后，今年
“"#)'大师微电影”再度归来，并且力
邀吕乐、张婉婷、罗启锐夫妇、吴念真
以及黑泽清投身微电影创作。昨天这
五位大导演悉数亮相香港国际会展中
心，除了介绍自己的影片之外还将以
导师的身份参与到“青年导演扶植计
划”中，扶植更多的电影新人。
吴念真被誉为台湾地区“最会讲

故事的人”，多年来游走于编剧、导演、
演员、作家等多重身份。在《新年头，老
日子》这部微电影中，温馨描摹了大城
市小人物面对的中年危机，不断在梦
想与现实、个人与家庭中寻求平衡的
一隅。影片由金马奖、金钟奖最佳女配
角的林美秀及罗北安倾情出演。
当被问及年轻导演最需要的是什

么，吴念真笑说：“上世纪 B#年代新电
影时期，我还在企划部工作，还没有想
做导演，当时工作就是帮助很多新导
演去‘骗’、去争取预算。我记得后来有
句话让我印象深刻，‘给新人环境比给
他们钱更重要’。在今天看来，一样如
此。”他说，作为投资人，他愿意为青年
导演有创意的想法买单，“这是我们的
责任”。

吴念真
愿为青年导演买单

! ! ! !本报讯（记者 孙佳
音）眼见英剧《神探夏洛
克》、美剧《福尔摩斯：基
本演绎法》、好莱坞大片
《大侦探福尔摩斯》风靡
全球，华语影视圈正在等
待比包青天、狄仁杰更酷
更潮的中国侦探，其中又
以被侦探小说界誉为“民
国福尔摩斯”的霍桑呼声
最高。日前，我国首家专
注于文学作品的全版权
资产投资基金———原作
基金———对外宣布，经由
《霍桑探案》作者程小青
的后人亲自授权，已获得
这部中国侦探小说经典
的全套影视拍摄改编权，
并向所有具备丰富影视
剧制作经验的团队开放
合作，确保整部作品的高
规格、高品质。
《霍桑探案》的作者

程小青 )B('年出生于上
海，)B岁开始写作，")岁
时他参加《新闻报》小说

征文大赛，投稿作品《灯光人影》的主
人公霍森被误排为霍桑，发表后读者好
评如潮，他便将错就错以“霍桑”为名续
写这段民国传奇。程小青不仅成功塑造
了霍桑与包朗这对中国侦探小说史上的
黄金搭档，还曾参与 )()&年中华书局出
版的中国首部文言版《福尔摩斯侦探案
全集》编译工作，在侦探小说圈内享有
“东方柯南道尔”“侦探小说泰斗”的美
名。程小青《霍桑探案全集袖珍丛刊》
)(!&年出版，全文共计 *!篇，"B#余万
字，作家郑逸梅称程小青“毕生精力，尽
瘁于此，也就成为侦探小说的巨擘”。
就影视改编而言，《霍桑》的背景

选在民国时期，一方面带有中西合璧
的别样风情，另一方面与现代警匪题
材相比，创作上也提供了许多便利。主
人公是一对思想进步开明、追求生活
品质的绅士，他们身上复古怀旧的风
格与前卫时尚的气质，相信会让看腻
了包青天、元芳、大宋提刑官的中国观
众眼前一亮。
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! ! ! !本报讯（驻京见习
记者 陶禹舟）前日，音
乐人高晓松在第 )' 届
音乐风云榜年度盛典发
布会上爆料，* 月 ) 日
后网络音乐将开始收
费。昨日，有媒体在报道
此事时，称“此前有业内
人士透露，‘如果一个月
用户付 *块钱可以授权
下载 *首歌曲，音乐品
质达到 )"B=CD8。’”绝
大多数网友认为这个价
格太贵，纷纷表示将予
以抵制。
不过，高晓松随即

发布微博指出该消息的
不实之处。他首先说明
“)"B=CD8 这种音质的
歌目前在网络上已经很
少了。”要歌迷付费下载
这种低音质的歌曲，当
然是不可能的。他认为，
部分认证用户疯转这条
假消息，是在“挑动乐迷
的对立情绪”。对此，高晓松澄清说，
“未来收费的网络音乐，会比谣言所传
的品质高得多的多。价格也会低廉。”
但究竟收费标准是多少，他没有透露。

!相!关!链!接!

=CD8指 ED'的位数，位速是指在
一个数据流中每秒钟能通过的信息
量。数值越大表示数据越多、位速越
高、信息量越大、音质越好。对于 ED'

来说，)"B=CD8算是刚合格的品质。
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